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Ao décimo quinto dia do mês de Março do ano de 2022 às 09:00 em ambiente virtual 3 

através do link https://meet.jit.si/consepir, deu-se início à Reunião Extraordinária do 4 

Conselho Estadual de Promoção da Igualdade Racial – CONSEPIR. Fizeram-se 5 

presentes, conforme convocação, os seguintes conselheiros: Conselheiros 6 

Governamentais: André – AT – de Toledo Azzolini (SEJUF/DEDIF); Ademar Florentino - 7 

Richard Alexandre Mota Dinkchaysen (SETI); Mikhaella Iatauro Camargo (SEDU); Levi 8 

Gomes de Lima Junior (SEDEST) Lucimar Pasin de Godoy (SESA); Victor Bruno da Silva 9 

Menezes (SESP) Ourival Santos Neto (SECC); Saul Dorval da Silva - Denilto Laurindo 10 

(CASA CIVIL). Sociedade Civil: Maria Jane Soares Targino - (ASCOCIC); Ademilson 11 

Costa Sousa (Associação Brasileira Cultural Assistencial Corisco Capoeira e Lutas 12 

Corporais); Alexandre César (Associação de Capoeira Zoeira Nagô Centro de 13 

Preservação Cultural Afro Brasileiro); Marcos Aparecido Soares - Edvaldo Viana 14 

(FAMOPAR); Luzia Messias da Silva (IIPDROG); Vagner Nogueira Carine Rossane 15 

Piassetta Xavier - (IFPR – NEABI); Robson Jaime Pereira (LBC); João Fabiano (Conselho 16 

Municipal de Piraquara). Convidados e demais participantes: Andréia Corat (SEJUF); 17 

1. Abertura: O presidente Saul Dorval deu início a Reunião Extraordinária do Conselho 18 

Estadual de Promoção da Igualdade Racial do Paraná às 09:07 destacando sobre as 19 

pautas de extrema importância que serão tratadas por este pleno. Uma das pautas refere-20 

se à V Conferência de Promoção da Igualdade Racial que será realizada na cidade de 21 

Maringá nos dias 08, 09 e 10 de Abril, sendo a primeira que será realizada no interior do 22 

Estado do Paraná. Além disso, Saul destacou que há novos integrantes no CONSEPIR no 23 

que diz respeito às entidades de psicologia, onde a Jessi a partir deste momento passa a 24 

integrar este Conselho. Após suas falas iniciais, Saul aguardou os 15 minutos regimentais 25 

para aguardar os (as) demais conselheiros (as) adentrarem à reunião. Após aguardar o 26 

tempo regimental, o presidente Saul agradeceu ao Ministério Público pela recepção de 27 

ontem (14) no encontro com o Dr. Paulo Sérgio que é o Procurador Geral de Justiça do 28 

Estado do Paraná, nesta ocasião foi entregue ao Procurador Geral um marco histórico 29 

das políticas de desenvolvimento para a promoção da igualdade racial no Estado do 30 

Paraná, sendo entregue o II Plano de Igualdade Racial do Estado do Paraná - este que 31 

será encaminhado para todos (as) procuradores (as) e promotores (as) públicos do 32 

Estado do Paraná. Em complementação, Saul destacou que o II Plano Estadual já 33 

alcançou um dos objetivos: no ano de 2021 - em conjunto com a SEJUF, SUDIS, Governo 34 

do Estado e o CONSEPIR -, segundo o DIEESE a empregabilidade da população negra 35 

no país era em torno de 15% e hoje, através das ações coordenadas do Governo do 36 

Estado, o Paraná conseguiu empregar +37% de negros e negras no Estado. Essa 37 

conquista se fez possível pela luta histórica do Movimento Negro e dos (as) conselheiros 38 

(as) que fazem e fizeram parte deste Conselho. A secretária-executiva, Andreia, informou 39 

que há quórum e estão presentes 19 participantes. Sendo assim, o presidente Saul deu 40 
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abertura à Reunião Extraordinária do CONSEPIR às 09:28 e seguiu para as pautas. 41 

Houve uma inclusão de pauta oriunda da presidência sobre Valores para Deslocamento, 42 

Passagens e Viagens. Por fim, Saul também solicitou a inclusão de pauta sobre a 43 

utilização dos R$ 440.000,00 (Quatrocentos e quarenta mil reais) para realização da 44 

Conferência. As inclusões de pauta foram aprovadas por unanimidade. 2. Aprovação do 45 

Sistema de Igualdade Racial: O presidente Saul informou que já foram percorridos 66 46 

municípios do Estado do Paraná desde Setembro de 2021 com o objetivo de 47 

municipalizar e interiorizar as políticas de promoção da igualdade racial para todos (as), 48 

sejam brancos, pretos, amarelos ou vermelhos. Conseguinte, Saul indicou que nestes 49 

percursos, o Conselho se deparou com uma situação gravíssima, onde dos 22 Conselhos 50 

Municipais existentes, apenas 03 estavam em funcionamento - Londrina, Maringá e Ponta 51 

Grossa -, sendo reativados com sucesso pela Caravana 17 dos 22 Conselhos Municipais. 52 

Fora isso, foram construídos mais 15 Conselhos Municipais, totalizando 38 Conselhos 53 

ativos e 10 em vista de criação. Portanto, após todas as caminhadas e ações realizadas, 54 

o CONSEPIR construiu neste país e neste Estado: o primeiro Sistema de Promoção da 55 

Igualdade Racial. Além disso, o CONSEPIR vem buscando aumentar seu Fundo para 56 

promover ações em prol da igualdade racial e está em tramitação dentro do Governo do 57 

Estado a reparação dos últimos 04 anos porque o Fundo voltava erroneamente para o 58 

Tesouro, pois o decreto de 2018 que diz respeito ao FUNDEPIR prevê que os recursos do 59 

final da gestão anual não voltam para o Tesouro, mas deve-se vir para a Conta Corrente 60 

do Fundo. Por fim, o presidente Saul colocou em discussão a oficialização da Caravana 61 

de Promoção da Igualdade Racial através de resoluções, sendo este primeiro item de 62 

pauta: Aprovação do Sistema de Promoção da Igualdade Racial. O conselheiro Edvaldo 63 

inicialmente parabenizou o presidente Saul e o vice-presidente Alexandre e solicitou que 64 

os horários das reuniões não sejam alterados de última, e que, se encaminhe o link no 65 

grupo de whatsapp do Conselho para facilitar o acesso de todos e todas. Após as falas, o 66 

presidente Saul colocou em votação a aprovação do Sistema de Igualdade Racial através 67 

de resolução. O Sistema de Igualdade Racial foi aprovado por unanimidade pelo pleno. 3. 68 

Aprovação dos Orçamentos dos Serviços para apoiar a V Conferência da Promoção 69 

da Igualdade Racial em Maringá: O presidente solicitou que o vice-presidente, 70 

Alexandre, e a secretária-executiva, Andréia, leiam para todos (as) o orçamento. O 71 

presidente Saul informou que estão previstos R$ 440.000,00 (Quatrocentos e quarenta mil 72 

reais) para a realização da V Conferência e que a exposição completa dos orçamentos 73 

estarão disponível na página do CONSEPIR. O presidente Saul colocou a pauta em 74 

discussão, mas não houve falas, portanto, solicitou que a sec. Andréia lesse os 75 

orçamentos que vieram para o CONSEPIR desenvolver a V Conferência de Promoção da 76 

Igualdade Racial. A secretária-executiva leu os seguintes orçamentos: Apresentação 77 

Cultural do Maracatu Roda do Encanto com duração de 40 minutos na Conferência 78 

Estadual de Igualdade Racial no valor de R$ 2.000,00 (Dois Mil Reais). Esse orçamento 79 

vem de Laiza Azevedo, coordenadora do Maracatu Roda de Encanto; Carta de Proposta 80 
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do Grupo Guerreiro Kakrêkin, grupo composto por 40 integrantes com valor de 81 

apresentação é a partir de R$ 1.500,00 (Mil e quinhentos reais) dependendo dos 82 

períodos, pois é seus dias tem 3 períodos, ou seja, o valor citado acima. Valor de 83 

transporte R$ 3.000,00 (Três Mil Reais), totalizando R$ 4.500,00 (Quatro Mil e Quinhentos 84 

Reais); Imagem e Vídeo Produtora que enviou conforme solicitado todo o sistema de som 85 

terá o valor total de R$ 54.500,00 (Cinquenta e Quatro Mil e Quinhentos Reais), tendo 86 

como condições de pagamento de 21 dias após a apresentação de Nota Fiscal; Proline de 87 

Maringá que fornece todo sistema de transmissão por R$ 56.000,00 (Cinquenta e Seis Mil 88 

reais) - Abertura do Auditório, Sistema de Som e Transmissão para 04 salas do CAC, 89 

Sistema de som e transmissão para 04 salas do CAC, Sistema de som e transmissão 90 

para o encerramento no CAC; Kandyany Eventos de Maringá, Serviços a serem 91 

contratados: Dia 08 - Sistema de sonorização e de transmissão no valor de R$ 6.000,00 92 

(Seis Mil Reais), Dia 09 - Sistema de sonorização e transmissão para a sala 1, 2, 3 e 4 no 93 

valor de R$ 4.500,00  (Quatro Mil e Quinhentos Reais) cada. Dia 10 - Sistema de 94 

sonorização e transmissão para a sala 1, 2, 3 e 4 no valor de R$ 4.500,00 (Quatro Mil e 95 

Quinhentos Reais) cada. Totalizando assim R$ 42.000,00 (Quarenta e dois mil reais). Os 96 

valores serão encaminhados para o Chefe de Departamento, Dr. Silvio e para o 97 

responsável pela política Isaac Ferreira, após esses processos, o orçamento será 98 

encaminhado para o GOFS. Após a exposição dos orçamentos, o presidente Saul colocou 99 

em votação a aprovação destes. Nenhuma manifestação contrária foi registrada e o 100 

orçamento foi aprovado por unanimidade do pleno. 4. Aprovação de parcerias com as 101 

OSC para apoiar ICAIS e Institutos: Em seguida, Saul destacou que essa aprovação diz 102 

respeito às entidades que querem auxiliar na realização de conferências no sentido de 103 

buscar apoios, patrocínios e parcerias. Não houve nenhuma contribuição no debate e a 104 

aprovação foi posta em debate. Foram aprovadas por unanimidade as parcerias com as 105 

OSC para apoiar ICAIS e Institutos. 5. Aprovação dos Recursos nas palestras na 106 

Escola de Governo para 36 meses através dos estornos da SEFA ou rubrica 107 

orçamentária: O presidente Saul colocou a pauta em debate - não houve contribuições. 108 

O item foi posto em votação e aprovado por unanimidade do pleno. 6. Custeio para 109 

Deslocamento, Passagens e Viagens: O presidente Saul informou que o custeio das 110 

viagens está previsto na Lei de Criação do CONSEPIR e no Regimento Interno, porém, 111 

como o orçamento foi liberado recentemente deve ser aprovado pelo pleno. O conselheiro 112 

Edvaldo perguntou o valor das diárias que serão fornecidas aos conselheiros (as). O 113 

presidente Saul informou que o valor reservado pelo FUNDEPIR é de R$ 100.000,00 114 

(Cem Mil Reais) para custeio de deslocamento. O vice-presidente Alexandre informou que 115 

essa reserva do fundo se deve à falta de recursos da SEJUF para custear a Central de 116 

Viagens dos (as) conselheiros (as) do CONSEPIR - este que está previsto no Art. 32 do 117 

Regimento Interno e que se dependesse da SEJUF, a Conferência não aconteceria. Além 118 

disso, a diária fornecida pela SEJUF é de apenas R$ 180,00 (Cento e oitenta reais) e não 119 

supre as necessidades básicas dos (as) conselheiros (as). O presidente Saul discordou 120 
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do posicionamento do vice-presidente Alexandre, destacando que, a SEJUF faria a 121 

Conferência, pois o Secretário Ney Leprevost sempre esteve ao lado do CONSEPIR, 122 

além do apoio do Governador do Estado do Paraná, Carlos Ratinho Massa, que esteve 123 

em Apucarana e manifestou seu total apoio. Ademais, o custeio diário de R$ 180,00 124 

(Cento e oitenta reais) é válido para todos (as) os servidores (as) do Estado - com 125 

exceção das companhias estatais - e o CONSEPIR segue o que está previsto em lei. Não 126 

houveram mais manifestações sobre o item e este foi posto em votação. O custeio para 127 

deslocamento, passagens e viagens no valor de R$ 100.000,00 (Cem Mil Reais) foi 128 

aprovado por unanimidade pelo pleno. 7. Utilização dos R$ 440.000,00 (Quatrocentos e 129 

quarenta mil reais) para realização da V Conferência em Maringá: O presidente Saul 130 

destacou que o orçamento está previsto na LOA e colocou em discussão para o pleno - 131 

não houveram contribuições e a pauta foi posta em votação. A utilização dos recursos 132 

supracitados foi aprovada por unanimidade pelo pleno. 8. Aprovação do Orçamento da 133 

Sistematização e do Material Gráfico por Whatsapp: O presidente Saul indicou que a 134 

aprovação destes orçamentos será deliberada pelo grupo de whatsapp - os documentos 135 

do orçamento serão previamente enviados pelo e-mail para conhecimento de todos os 136 

conselheiros e conselheiras. Em seguida, abriu a palavra para todos (as) que desejam 137 

debater a pauta. Portanto, foi posto em votação que os orçamentos sejam deliberados via 138 

whatsapp. Não havendo nenhuma manifestação, foi aprovado - com apenas uma 139 

abstenção não identificada - que os orçamentos sejam deliberados por Whatsapp. 9. 140 

Encerramento: Por fim, o presidente Saul agradeceu a presença de todos e todas e 141 

encerrou a Reunião Extraordinária do Conselho Estadual de Promoção da Igualdade 142 

Racial do Paraná. A presente ata foi lavrada pelo estagiário Davi da Rosa. 143 


